



COMMUNIQUE DE PRESSE

30 janvier 2023

*40 ans d'urgences sanitaires dans le monde*

## **Tulipe augmente ses capacités et agit au plus près des populations avec les ONG**

Depuis sa création en 1982 par le Leem, l'association Tulipe occupe une place importante et tout à fait particulière dans l'écosystème humanitaire. Des missions ont été réalisées chaque année, et les transferts d'urgence en produits médicaux sont plus que jamais essentiels. En 2022, 140 tonnes de médicaments et de dispositifs médicaux ont ainsi été distribuées grâce à la mobilisation exceptionnelle des entreprises de santé adhérentes et donatrices. Les besoins sont toujours très grands, puisque près de 280 millions de personnes sont dans une situation d'urgence sanitaire, soit 4% de la population mondiale. Pour intervenir au plus près des besoins des populations, Tulipe compte étendre ses partenariats avec des ONG de terrain.

Crises sanitaires aiguës, conflits, catastrophes naturelles... Pour répondre aux besoins des populations en situation d'urgence sanitaire en 2022, [l'association Tulipe](https://tulipe.org/)<sup>1</sup> a envoyé 140 tonnes de produits de santé dans 21 pays, avec 22 ONG bénéficiaires. A elle seule, l'Ukraine a été la destination de 100 tonnes de médicaments et dispositifs médicaux, avec des défis importants à relever pour l'association qui a vu en 2022 un triplement de son activité et qui a dû organiser, rassembler les produits médicaux de la France entière avant de les acheminer. Cette activité intense a transformé l'association Tulipe, l'année même de ses 40 ans, avec un niveau de mobilisation exceptionnel de ses 66 entreprises de santé adhérentes et donatrices.

### **Une situation dramatique au Liban**

Outre l'Ukraine, l'association a poursuivi son soutien au Liban avec l'envoi de dons stratégiques à l'Ordre de Malte Liban, l'Association Libanaise de l'Hémophilie, Première Urgence Internationale, la Croix Rouge Française ou encore via l'ambassade de France à l'Hôtel Dieu de France.

Depuis 2020, 24 tonnes de produits médicaux ont été données au Liban dont 17 tonnes en 2022. Dans un contexte de crise politique et économique, la situation est dramatique au Liban avec un besoin d'approvisionnement continu dans ce pays où le système de santé s'est complètement effondré.

Les centres de soins au Liban (alimentés en médicaments en partie par les dons de Tulipe) permettent de pallier les problèmes d'accès aux soins pour les populations isolées et les nombreux réfugiés.

---

<sup>1</sup> <https://tulipe.org/>

« Notre association a dû faire face à de nouveaux défis en 2022 et multiplier par trois son activité. Grâce aux entreprises de santé donatrices et aux ONG partenaires sur le terrain, nous avons réussi à faire parvenir 140 tonnes de produits médicaux aux populations en détresse. Devant la croissance des besoins, Tulipe va continuer à intervenir au plus près des besoins de ces populations en souffrance, que ce soit en Ukraine, au Liban et dans des pays comme le Tchad, l'Arménie ou encore la Birmanie », explique Patrice Carayon, le Président de Tulipe.

L'association Tulipe agit sur le terrain de concert avec d'autres acteurs, des ONG mais aussi des structures comme le Centre de crise du ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères (MEAE). Ainsi, en Ukraine, comme au Liban, l'association Tulipe est intervenue à plusieurs reprises sur des opérations humanitaires d'envergure en partenariat avec le MEAE. Ce partenariat qui dure depuis 5 ans a été marqué par des interventions de première urgence humanitaire communes lors des principales crises et catastrophes dans le monde : explosion au port de Beyrouth (2020), tremblement de terre en Haïti (2021) et Ukraine en 2022.

### Être au plus près du terrain

Pour être efficace et organiser les distributions auprès des populations, Tulipe travaille en lien étroit avec les ONG intervenant sur les situations de crise (22 ONG ont bénéficié des donations de Tulipe en 2022). En 2023, Tulipe compte amplifier ses missions en faveur des populations, au plus près du terrain et développer de nouveaux partenariats avec des ONG pour répondre aux enjeux humanitaires actuels et à des urgences sanitaires malheureusement de plus en plus nombreuses dans ce contexte de guerres et de changement climatique.

#### Tulipe en quelques chiffres - 2022

- ✚ 66 entreprises partenaires
- ✚ 22 ONG bénéficiaires
- ✚ 21 pays couverts
- ✚ 60 donations
- ✚ 140 tonnes (681 kits) de produits distribués



Retrouver le replay des tables rondes dès le 2 février sur le site <https://tulipe.org/>

---

#### Contacts Presse :

Stéphanie BOU - 06 60 46 23 08 - sbou@leem.org

Virginie PAUTRE - 06 31 86 82 70 - vpautre@leem.org

Alice ROZNOWIEZ - 06 08 97 50 49 - aroznowiez@leem.org